# Sommer mit Musik

# Internationales Klavierfestival in Lindlar mit großer Ausstrahlung

is zum 10. Juli sind Lindlar und Kürten noch Hochburgen der Musik. Nahezu jeden Tag geben junge Musiker aus der ganzen Welt Solokonzerte (siehe Kasten unten). Der Eintritt ist frei. Tagsüber proben die Musiker mit junge Frauen und Männer aus der Region das Klavierspielen. Bei sommerlichen Temperaturen werden die Fenster der Übungsräume offen stehen. Dann erfüllt Musik fast den ganzen Tag über die beiden Ortschaften.

### Junge Menschen für Musik begeistern

Junge Menschen für Musik zu begeistern, ist das Anliegen der Pfarrgemeinde St. Severin seit 2009, als man das Internationale Klavierfestival Lindlar zum 900-jährigen Bestehen des Ortes initiierte. Der in der Nähe von Lindlar geborene Falko Steinbach setzte diese Idee schließlich musikalisch um. Der in den USA lebende Professor für Klavier und Komposition holt seine Mitarbeiter rund um den Erdball zusammen.

In Workshops erarbeiten sie mit Klavierschülern aus dem Bergischen unterschiedlichste Werke. Hoch begehrt ist Steinbachs Meisterkurs, der immer kurz nach Bekanntwerden des Programms ausgebucht ist. Höhepunkt ist das Abschlusskonzert, in dem die Meisterschüler zeigen, was sie gelernt haben.



Falko Steinbach leitet das Internationale Klavierfestival musikalisch. Der in Amerika lebende Professor für Klavier und Komposition wurde in der Nähe von Lindlar geboren. (Foto: Jörg Szemkus)

Begeisterung für das Klavierspiel ist das eine. Die international tätigen Musiker sind während der 14 Tage Gast in oberbergischen Familien. "Das belebt nicht nur den künstlerischen Dialog, sondern auch den kulturellen", freut sich Gemeindereferent Willi Broich. Er ist einer der Mitbegründer, der dieses Jahr einen Musik-Workshop für Kinder in

Kürten-Dürscheid initiiert hat. Auch treten in den Kürtener Sommerkonzerten Musiker des benachbarten Klavierfestivals auf.

Neben der Unterstützung durch die Zivilgemeinde ist die Liste der Förderer von Jahr zu Jahr länger geworden. Dazu zählt auch das Katholische Bildungswerk für den Oberbergischen Kreis in Gummersbach. Siegbert Klein

## Klavierkonzerte in Lindlar

Veranstaltungsort ist das Kulturzentrum Lindlar, Wilhelm-Breidenbach-Weg 6. Ausführende sind Mitwirkende des Festivals aus den USA, Südkorea, Italien und Deutschland. Zur Aufführung gelangen unter anderem Werke von Bach, Beethoven, Brahms, Chopin, Debussy, Liszt, Mozart, Schubert, Schumann und Steinbach, Der Eintritt ist frei; Spenden sind erwünscht.

#### Sonntag, 5. Juli, 15 Uhr

Klaviermarathon der Meisterschüler. In den Pausen wird Kaffee und Kuchen serviert.

Montag, 6. Juli, 19 Uhr Dienstag, 7. Juli, 19 Uhr Mittwoch, 8. Juli, 19 Uhr

#### Freitag, 10. Juli, 19 Uhr

Abschlusskonzert. Die Studenten des Meisterkurses spielen ihre erarbeiteten Werke. Durch den Abend führt Professor Falko Steinbach. Eintritt 10 Euro, Schüler 8 Euro und Kinder bis 12 Jahren frei. Karten auch im Vorverkauf.

## Sommerkonzerte in Kürten

In Zusammenarbeit mit dem Internationalen Klavierfestival in Lindlar finden in der Pfarrei St. Marien einige Konzerte in der Kirche St. Nikolaus in Kürten-Dürscheid, Kirchberg 2, statt. Durch das Programm führt an allen Tagen Stefan Barde. Der Eintritt ist frei; Spenden sind erwünscht.

### Montag, 6. Juli, 19 Uhr

Als Solisten wirken mit: Professor Falko Steinbach (Klavier), Stefan Barde (Orgel), Kevin Vigneau (Oboe) und Kimberly Fredenburgh (Violine).

#### Dienstag, 7. Juli, 16.30 Uhr

Familienkonzert für (Groß)-Eltern mit ihren

Kindern. Vorgestellt werden die Ergebnisse der zweitägigen Workshops für Kinder. Lassen Sie sich überraschen vom Kreativorchester und dem Ferienchor für "aufgeweckte Kids".

Dienstag, 7. Juli, 19 Uhr Mittwoch, 8. Juli, 19 Uhr Donnerstag, 9. Juli, 19 Uhr

Solistenabend mit dem Kammerchor Rhein-Berg.

### Konzert in Gummersbach

Ein Klavierkonzert mit sechs namhaften internationalen Künstlern findet am Donnerstag, 9. Juli, ab 19 Uhr in der Veranstaltungshalle "Halle 32" in Gummersbach, Steinmüllerallee 10, statt. Durch das Programm führt Professor Falko Steinbach.

Einlass am Südfoyer ab 18.30 Uhr. Eintritt 8 Euro, Schüler 6 Euro.